
COMISIÓN COORDINADORA
Licenciatura en Diseño de Paisaje
Sesión ordinaria del 30/03/12 Hora: 10:00
Acta Nº 03/12

ASISTEN:

Coordinador por la Facultad de Agronomía, Dr. Carlos Pellegrino
Coordinador por la Facultad de Arquitectura, Arq. Juan Articardi
Coordinador alterno por la Facultad de Agronomía, Dra. Ana González
Representante de los estudiantes: Bach. Anaclara Lopardo
Ayudante de Coordinación por la Facultad de Agronomía, Ing. Agr. M. Sc. Fernando Sganga 

I_ ASUNTOS ENTRADOS

PRESUPUESTO DE LA LDP
1.1_Se toma conocimiento de las resolución del Consejo de la Facultad de Agronomía de fecha 26 
de marzo de 2012:

294.
Visto el planteo realizado por el Dr. Carlos Pellegrino, Coordinador por la Facultad de Agronomía en la 
Licenciatura en Diseño del Paisaje, sobre la situación presupuestal de esta carrera, el Consejo de la 
Facultad manifiesta el respaldo a las acciones de sus representantes ante la Comisión Coordinadora 
de la LDP para lograr su consolidación y desarrollo equilibrado y articulado, en conjunto con la 
Facultad de Arquitectura.
(10 en 10)

1.2_ Se discute el tema de la asignación presupuestal de la licenciatura.

La facultad de Agronomia entiende necesario un refuerzo presupuestal para LDP. A tales efectos 
plantea la necesidad de solicitar información del presupuesto 2012 a los efectos de definir 
estrategias.

Para el coordinador por la Facultad de Arquitectura existen recursos asignados y debe estudiarse su 
distribución de modo de facilitar el pago de las horas docentes. Agrega que en cuanto a nuevos 
recursos debe desarrollarse una propuesta a ser presentada a los llamados para la consolidación de 
carreras y que a los efectos de buscar recursos es necesario demostrar las posibilidades de 
investigación.

Se acuerda destinar horas docentes a buscar recursos para investigar.

La Facultad de Agronomía propone como estrategia pensar en el perfil de los estudiantes de los 
últimos años, diversificando los ámbitos de trabajo posibles. Esto puede hacerse a través de cursos 
optativos.

En cuanto a propuestas para reducir costos se plantea:
_ Consolidar docentes en Maldonado
_ Tener materias comunes con otras carreras
_ La instalación de los polos.

La Facultad de Agronomia propone agendar para otra sesión la distribución de gastos.

GRUPO DE TRABAJO
2.1_ Se toma conocimiento de las resolución del Consejo de la Facultad de Agronomía de fecha 26 
de marzo de 2012:

(Exp. Nº 020011-000726-12)
- Respaldar la propuesta del Dr. Carlos Pellegrino, Coordinador por la Facultad de Agronomía en la 
Licenciatura en Diseño del Paisaje, para: 
1) Crear un Grupo de Trabajo de la LDP para discutir su estrategia de consolidación y desarrollo, 
integrada por los representantes de nuestra Facultad ante la Comisión Académica y la Comisión 
Coordinadora de la LDP, junto con representante de cada Orden en el Consejo y un representante del 
Decanato. 
2) Crear un Grupo de Trabajo de los Docentes de la LDP, para la coordinación de las propuestas de 



enseñanza y la operativa de desarrollo de los cursos. 
3) Encomendar a los Directores de Departamentos y Unidades que faciliten la participación en dichos 
Grupos de Trabajo de aquellos docentes que se vinculan a la LDP, incluyendo esta participación en 
sus Planes de Actividad. 
(11 en 11) 

2.2_ Se reconoce positivamente la generación de los ámbitos propuestos por la Facultad de 
Agronomía.

REUNIÓN 15/03/12
3_ Se informa acerca de la reunión realizada el día 15/03/12.
Se toma conocimiento de los temas tratados en dicha oportunidad y se discuten los siguientes 
asuntos:

OFICINA PARA DOCENTES EN ÁREA DE INVESTIGADORES
3.1_ El prof. Articardi propone llevar equipamiento de la licenciatura y empezar a tener reuniones 
allí.

SALONES
3.2_ Los estudiantes manifiestan no haber sido consultados a propósito del cambio de salones entre 
“Clima y Confort” y “Horticultura Ornamental”. Se informará del cambio a bedelía.
3.3_ Se acuerda monitorear la situación de los salones y ser propositivos al respecto.

PÁGINA WEB
3.4_ La Facultad de Agronomía expresa que su posición es que la página web esté radicada en el 
CURE y sea vinculada desde cada facultad.
3.5_ Se acuerda que la secretaria por farq se encargue de subir la información básica de los cursos 
de toda la licenciatura a la página web de la Facultad de Arquitectura en tanto no se disponga de 
una página de la Licenciatura en la web del CURE.
3.6_ Se solicita a la Coordinación por Farq elaborar una propuesta por escrito a la Facultad de 
Agronomia al respecto del tema de la página. 

EXTENSIÓN HORARIA
3.7_ (Exp. Nº 031600-010124-11). Se pospone para la próxima reunión el tratamiento del tema de 
“Métodos de investigación en Ciencias Sociales” 

NOTAS
3.8_ Se propone numerar las notas que se envían desde la Comisión Coordinadora vinculándolas 
con las actas de modo de evitar que todos los integrantes deban firmarlas. 

CALENDARIO ACADÉMICO
4.1_ Se aprueba el calendario académico para el primer semestre de 2012
4.2_ Se encomienda a las secretarias el envío del mismo a los docentes.

CURSO DE CLIMA Y CONFORT
5_ En referencia al reglamento que corresponde aplicar en la asignatura Clima y Confort se 
resuelve:
5.1_ Aplicar el nuevo Reglamento de Funcionamiento de la Licenciatura como experiencia piloto 
durante el dictado 2012 de la asignatura.
5.2_ Realizar una evaluación de su funcionamiento.
5.3_ Comunicar la presente resolución a la directiva y a la bedelía del CURE, así como también  a 
los docentes de la cátedra

CURSO DE INTERPRETACIÓN DEL PAISAJE II

6_ Se discute la situación del Curso.
La delegada estudiantil informa que el prof. Blanco acordó con ellos tener 6 horas de clase, una 
semana al mes, según dos alternativas: 6 horas los días lunes o 4 horas lo lunes (de 15:00 a 19:00 
hs) y 2 horas los martes (de 15:00 a 17:00) . 

Dado que esto no fue debidamente comunicado por el prof. ni a la Comisión Coordinadora ni al 



coordinador por Facultad de Agronomía, éste último informa que se va a plantear nuevamente el 
tema en la Facultad. 

El coordinador por Facultad de Arquitectura plantea que deben presentarse las propuestas de plan a 
la Comision Coordinadora y evitar la coordinación directa entre docentes y estudiantes.  También 
que hay que estudiar los aspectos didácticos en relación a los créditos para no dejar de rehenes a 
los estudiantes.

La Facultad de Agronomía informa que tenía pensado apoyar el dictado del curso articulado con el 
polo de Rocha para el año próximo.  Dada la coyuntura se trabajará en implementar la propuesta 
este año.

La prof. Ana Gonzalez plantea que hay que pensar en el formato de los contratos que se hacen para 
docentes de la licenciatura. Para el coordinador por Farq lo mejor es la realización de llamados.

II_ ACTAS

7_ Se pospone para la próxima sesión la aprobación de las actas de la sesiones de los días 
14/02/12 y 29/02/12 

III_ PLANTEAMIENTOS 

Juan Articardi: Tratar el tema de por qué no se dictan las clases y como no perjudicar a los 
estudiantes.

Juan Articardi: Necesidad de que todos los cursos sean evaluados.

IV_ PRÓXIMA SESIÓN

Fecha de la próxima sesión: viernes  20 de marzo hora 8:30 

Arq. Juan Articardi.
por Com. Coord. LDP


